



DEPÓSITO LEGAL P. M. 443 - 1958

Núm. 66 - Año VI - Hoja Parroquial de Montuiri - Agosto 1.958

# *Sant Bartomeu*

Otra vez el rodar del tiempo nos lleva a la fiesta Patronal: San Bartomeu. Fiesta Mayor, que aventaja a todas las del calendario en algazara y alegría popular. Esta fiesta, largamente deseada por los niños y vivida a pulmón pleno por nuestra juventud. Ya ocho días antes un repique jubiloso de campanas pregona las cercanías del Santo Patrón; y es día 15, Fiesta de Nuestra Señora, cuando los «cosiers» hacen su primera salida, preludio de su marcha triunfal del 23 y 24 para recoger las «joias» que se correrán el 26. Y llega el día. Y como atrae su vispera; el dimoni, empuñando su barra, se mete en todo y en todos, arrastrando un torbellino de niños que allocados corren por nuestras calles; y la Revetla con su animado colorido y estruendo ensordecedor reúne a todos en la plaza, cabe a la Iglesia, donde se apretujan millares de personas, aprovechando el más inverosímil espacio libre que pueda quedar. Y los «cosiers», siempre antiguos y siempre nuevos, como nuestros campos monótonos y llanos y la Parroquia insuficiente para el baile de l'oferta y bailes antiguos y xeremias y fires y la plaza abarrotada siempre y refrescos para tanto calor que sofoca y el Santo que sonríe desde lo alto de su trono en el altar mayor, teniendo luego muy humillado bajo sus plantas al demonio como si el Apos-

tol le hubiera sujetado allí después del Oficio Mayor y los devotos que no cesan de rezarle y besar su reliquia. Y son invitados los amigos y no faltan todos los montuirenses que viven fuera de su patria chica. Es todo un pueblo que se echa a la calle para olvidar unos días sus trabajos duros del campo y divertirse con sana alegría y rezar a San Bertomeu. Y la mesa acompaña también la fiesta y en todos los hogares este día las amas andan afanosas en preparar aquellos condimentos de buenos olores y de mejor sabor, con que obsequiar a su familia y a cuantos invitados quieran probar. Y los viejos no cesan de contar lo que hicieron cuando mozos, en que las fiestas, dicen, eran mucho mejores que ahora y como dicen, piensan y creen, porque a veces una lágrima traidora asoma a su mejilla arrugada por tanto vivir. Esa es nuestra Fiesta Mayor. BONA PAU desea que siempre sea así, que se conserve igual, alegre y piadosa, sencilla y popular, sentida y amada de todos, honrosa para el Patrón, que sirva de descanso y de paz para todos. Que no se mezclen cosas extrañas, que pervertirán el sabor antiguo y verdadero que gustó a nuestros antepasados. Y, solamente así, BONA PAU, escribe aquí un «Que molts anys» muy firme y sentido; para todos sin distinción.

# Las Fiestas de San Bartolomé

(De un periódico de la Ciudad)

en el año 1902

«La villa de Montuiri ayer estaba de fiesta. Se habían organizado solemnes festejos que resultaron en extremo lucidos.

»Invitados por las autoridades municipales de Montuiri, el sábado por la tarde llegaron a aquella villa el señor Gobernador Civil, acompañado de los Diputados en Cortes, señores Moragues y Garau y su secretario particular, señor Ferrer y Gibert. La distinguida comitiva hizo el trayecto de Palma a Montuiri en un coche salón.

»En la estación eran esperados por el señor Alcalde, una banda de música, los típicos «cossiers» y el pueblo en masa.

»En la noche del sábado se quemaron vistosos fuegos artificiales, se celebró animado baile y la banda de guitarras y bandurrias de Manacor dió un concierto.

»El domingo, festividad del Santo, por la mañana en la iglesia parroquial se verificó solemne función religiosa.

»Asistieron las autoridades y numerosos invitados. Los «cossiers» durante los oficios divinos, bailaron sobre el presbiterio del altar mayor. Terminada la misa mayor el señor Gobernador fué acompañado con música a la Sala Capitular de la Casa de la Villa.

»El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria para recibir al señor Gobernador. Este presidió el acto, dando expresivas gracias con la amabilidad que le distingue al señor Alcalde, al Ayuntamiento y a todo el pueblo por la cariñosa acogida y por las muchas atenciones de que había sido objeto.

»Terminada la sesión las autoridades pasaron a casa de doña Carmen Vanrell, desde donde presenciaron las carreras de hombres y cabañerías que se efectuaron en El Dau.

»Después se sirvió una espléndida comida en la casa particular del señor Alcalde, a la cual estaba invitado el Gobernador Civil, señor España, y personas que le acompañaban, entre las cuales figuraban distinguidas señoras y señoritas.

»A las cuatro de la tarde salió de la iglesia una procesión que recorrió varias calles. Después de terminar ésta, unas parejas bailaron los populares «mateixes» que los invitados presenciaron desde una tribuna levantada al efecto.

»Acompañado por la banda de música de Ma-

nacor, los «cossiers» y numeroso gentío, el señor Gobernador, a las seis de la tarde, pasó a la estación del ferrocarril para emprender el regreso hacia Palma.

»Al arrancar el tren nutrida salva de aplausos y vítores mezclados con los acordes de un paso-doble, saludaron a don Gabriel R. España, quien vivamente impresionado saludó afectuosamente a todo el pueblo.

»La banda de música de Manacor y la de guitarras y bandurrias fué hospedada en la acreditada fonda de don Gabriel Sampol, mereciendo éste alabanzas por su esmerado servicio a pesar de exceder de un centenar el número de comensales.

»Merece un sincero aplauso, que desde estas columnas le tributamos gustosos, don Juan Aloy Miralles, Alcalde de Montuiri, por los escogidos festejos organizados, por las órdenes dadas con objeto de evitar alteración de orden público, como también por las muchas atenciones que guardó a todos los invitados.

»Las fiestas celebradas ayer en Montuiri de seguro formarán época para aquel pueblo pues, realmente, resultaron lucidas en extremo.»

## MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE JULIO DE 1958

### BAUTISMOS

DIA 6. — Antonio Moll Pontirroig hijo de don Antonio y de doña Antonia.

DIA 12. — Margarita Marimón Miralles, hija de don Juan y de doña Sebastiana.

DIA 15. — Catalina María Mulet Garau, hija de don José y doña Margarita.

DIA 15. — Pedro Miralles Comas, hijo de don Miguel y de doña Francisca.

DIA 25. — María Garcías Gomila, hija de don Antonio y doña Petra María.

DIA 26. — Antonia Palmer Verger, hija de don Juan y de doña Catalina.

DIA 27. — Juana Rodríguez Sánchez, hija de don José y doña Antonia.

### DEFUNCIONES

DIA 16. — Juana-Ana Cerdá Mora, «Poeta», viuda de 72 años

## Los Infantiles, hablan de su equipo

La verdad que 'el horno no estaba para bollos', al requerir a un grupo de jugadores para hacerles dialogar. La derrota encajada pocas horas antes y compartimos con ellos su opinión ante un enemigo muy superior en corpulencia, aun que no en clase ni furia, no hacía propicia nuestra intervención. Con todo cinco y no uno se presentaron para hablar y ante ellos comenzó nuestro peloteo.

1.<sup>a</sup> —¿Cuántos sóis que practicáis el fútbol en Montuiri?

Aunque en realidad lo practicamos casi todos los chicos del pueblo, podemos decir que en serio solamente unos quince. Se nos dió a todos los que lo pidieron una pelota individual para entreno y de ellas se repartieron un centenar más o menos, pero los que nos entrenamos no pasan de este número. Es verdad que nos entregaron pelotas mayores para nuestros entrenos en los recreos de la escuela, pero todos sabemos que los entrenos en los recreos escolares quedan reducidos a darle patadas a la pelota, saltar y reforzar músculos, pero sin fijarse en la colocación sobre el terreno, el desmarque y la técnica futbolística. (José Alcover)

2.<sup>a</sup> —¿Cuánto tiempo hace que tenéis juvenes?

Podemos decir que desde que se hizo cargo el entrenador del C. D. Montuiri, don Mateo Jordá. Hará unos seis meses. Antes habíamos hecho algunos partidos aislados, con resultado vario. Desde entonces hemos ganado en disciplina, velocidad y acoplamiento fruto de entreno y dirección técnica. (Honorato Nicolau)

3.<sup>a</sup> —¿Con qué medios económicos contáis?

Para desplazamientos con nuestras propias aportaciones. Los balones nos los regala el C. D. Montuiri, mientras el otro material lo adquirimos con lo poco que podemos recoger y con los fondos aportados por rifas en tiempos estratégicos. (Juan Mesquida).

4.<sup>a</sup> —¿Qué tal los equipajes?

En principio contábamos solamente con unos jerseys bastante gastados de los antiguos Aspirantes de A. C., con los colores del Barcelona. Luego pudimos alcanzar los «despojos» del San Lorenzo (Asp. de A. C. de Santa Cruz de Palma), que aunque no son una «maravilla», con todo son suficientes por ahora.

Ultimamente adquirimos quince pares de zapatillas de baloncesto para jugar los partidos. Su objeto es conseguir completo dominio de balón mucho más efectivo de conseguir que con las botas usuales. Por otra parte evita con más facilidad las lesiones. Lástima que los demás equipos no nos imiten, ya que entonces

estamos en condiciones de inferioridad manifiesta. Pero se nos ha dicho que somos la «cartera» y nos formamos para el fútbol. Por tanto importa más que con el tiempo seamos buenos jugadores que no que ganemos partidos. Al mismo tiempo se nos enseña así a saber perder que es más difícil que saber ganar. Nos consuela sobre este particular, que el calzado oficial del torneo regional «Alpargata» es precisamente idéntico al nuestro (Juan Mora).

5.<sup>a</sup> —¿Algo pintoresco en vuestras exhibiciones?

En cierta ocasión, fuimos a jugar un partido en campo contrario como dirían los expertos. Y nosotros preguntamos si podíamos jugar con nuestro balón. Se nos dijo que sí. Pero nuestra pelota es algo más ligera que las corrientes (no llega a los 250 gramos), una ventaja para nuestras zapatillas y nuestro disparo.

Comenzó el partido y a los pocos minutos ya ganábamos por dos a cero. Y, entonces, pasó que los adversarios pidieron cambio de balón y el árbitro, «casero», como siempre lo concedió. Menos mal que un disparo formidable de J. Pons, desde lejos, marcó el tercer gol y con ello conseguimos la victoria. Nosotros nos alegramos. Ellos no tanto. Habían vencido a la selección de Aspirantes de A. C. de Palma y habían, ahora, de conformarse de perder a domicilio, a pesar del cambio del esférico. (G. Mascaró).

6.<sup>a</sup> —¿Jugáis siempre los mismos?

Casi siempre juegan los mismos, si rinden. Si no se cambian. La idea del entrenador es ir preparando el futuro C. D. Montuiri y conseguir la compenetración necesaria entre los elementos, cosa difícil si juegan juntos raras veces. Jugamos con esta esperanza y confianza dentro de unos años quitar quebraderos de cabeza a la junta directiva por falta de personal futbolístico, y poder continuar el buen historial del C. D. Montuiri, sin necesidad de figuras extrañas. (H. Nicolau).

7.<sup>a</sup> —¿Algo más que decir?

Y el capitán del equipo, Antonio Mora Palomina, añade nerviosamente: «Pedir a la afición que nos apoye más. Es una lástima, que

DIA 4 Primer viernes de mes. Por la noche tiene lugar la Misa Vespertina.

DIA 6, DOMINGO por la tarde las mujeres de A. C. clausuran el curso con un acto de Piedad en la Parroquia.

DEL 8 AL 11 el Rvdo. señor Ecónomo y Vicario señor Ramis asisten a las Jornadas Nacionales de Apostolado Litúrgico que se celebran en Palma.

DEL 11 AL 19 el Rvdo señor Ecónomo predica una tanda de Ejercicios a Religiosas en el Convento de la villa en Santa María.

DIA 13 a mediodía se efectua la bendición de vehículos a motor por celebrarse la fiesta de S. Cristóbal. Toman parte un número crecido.

DIA 18 Aniversario del Alzamiento Nacional. A las 9 Solemne Misa en la Parroquia por los muertos de la guerra, con asistencia de nuestras Primeras Autoridades. A continuación el Delegado del señor Gobernador de la Provincia, señor don Jaime Juan Castañer, acom-

pañado de las Autoridades de la villa inaugura el nuevo asfaltado de la calle ancha del Dau y carretera del Cementerio. Nuestra enhorabuena al Ayuntamiento.

DIA 20 Regresan de la Casa de Son Bono, donde han asistido a un Cursillo de Cristianidad, don Miguel Cardell Mayol, don Miguel Miralles Roca y don Bartolomé Mayol Jaume. Por la noche en la Parroquia función de Tercera Dominica a intención de doña Ana Oliver, de Matheu.

DIA 25 Fiesta de l'Obra. A las 8'30 Misa de Comunió General con asistencia de «Apostols» y a las 11 Tercia y Oficio con sermón por el Rvdo. don Antonio Ramis. El Rvdo. señor Ecónomo celebra su Onomástico. Ad multos annos.

DIA 27 Empieza hoy la tradicional colecta de trigo para la Cofradia del Santísimo y de l'Obra.

DIA 31 Un grupo de juveniles sale para la Colonia de S. Pedro con dos Religiosas para tomarse allí unas agradables vacaciones.

## Relación de cuentas de la Restauración del Retablo de S. Pedro

INGRESOS	
Suscripción Bona Pau Noviem. 1957	6.026'00
Padrinos	1.400'00
Oferta Día Bendición	151'35
D. Pedro Cerdá (4.º donativo)	100'00
D. Antonio Roca	25'00
D. Antonio Arbona	25'00
Devotas personas	40'00
Colecta Trigo 1957	15.000'00
Bandeja Obra 1957	3.416'00
Obra Pía Hermanas Martorell	1.000'00
X. X.	1.000'00
Asociación Madres Cristianas	4.590'00
Fondo anterior para esta obra	2.550'00
<b>Suman</b>	<b>35.323'35</b>

GASTOS	
Escultor Sacanell	22.690'00
Ventanal - Casa Dietrich	4.590'00
Marmoles - Miguel Coll - Palma	1.519'96
Baldosas y su transporte	860'00
Instalación Eléctrica	520'00
Albañil y materiales, arreglo piso, ventanal, etc.	5.571'00
Transporte Retablo Palma	150'00
Montaje Retablo	180'00
Carpintero	283'00
Herrero	84'00
<b>Suman</b>	<b>36.447'96</b>

INGRESOS	35.323'35
GASTOS	36.447'95

DEFICIT 1.124'60

### AGRADECIDO

JAIIME CABRER, ECONOMO

Los Infantiles... viene de la 3.ª página

ni siquiera nuestros familiares acudan a vernos jugar. ¡Qué no harán los demás! Y luego se quejan de las rifas la gente y con motivo. Que nos ayuden un poco los aficionados y verán como no les defraudaremos. Por otra parte agradecer mucho a los que nos alientan y apoyan y hacer público nuestro reconocimiento más sincero a don Mateo Jordá, nuestro entrenador, por sus cuidados y desvelos en favor nuestro».

Hasta aquí la intervención de los cinco «peques» y hasta aquí la nuestra.

#### INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE AGOSTO

**GENERAL:** Que el nombre y la ley de Dios sean mencionados con todos los honores en los públicos Consejos de las Naciones.

**MISIONAL:** Que los universitarios asiáticos y africanos conozcan y amen a Cristo.